
1 
 

会  議  録 

年 月 日 令和２年６月２２日（月） 

開会時刻 午後１時５５分 閉会時刻 午後３時３４分 

開催場所 条里南庁舎 会議室 

出席委員 加賀谷 長吉、二階堂 衛、今仲 和代、佐々木 雅子 

出 席 者 教育長 伊藤 孝俊 

教育総務部長 木村 雅美 

教育指導部長 菅 雅彦 

教育総務部次長 菊地 浩昭 

生涯学習課長 横井 朗 

スポーツ振興課長 加藤 貞純 

文化財保護課長 佐藤 孝之 

図書館課長 佐藤 輝明 

教育指導課長 岩野 玲子 

学校教育課長 遠藤 美紀子 

学校給食課長 岩瀬 司 

会議書記 
教育総務課副主幹 田中 弓子 

教育総務課主査 最上 拓弥 

 
付議案件   

承認第８号 財産の取得に関する意見の申出について 

承認第９号 令和２年度横手市一般会計補正予算（第５号）に関する意見の 

申出について 

 

議決事項   
承認第８号 財産の取得に関する意見の申出について 

承認第９号 令和２年度横手市一般会計補正予算（第５号）に関する意見の 

申出について 

 

≪会議要旨≫ 

 

伊藤教育長   それでは、ただ今より令和２年６月定例教育委員会を開催い

たします。 

会議録署名委員は、２番二階堂委員と３番今仲委員にお願い

します。参与はお集まりの部長、次長、課長、書記は教育総務

課担当にお願いします。 

   それでは、３の教育長報告に入ります。 

        ５月２５日から６月２１日までの主な参加行事をご報告いた
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します。 

        ５月２５日は定例教育委員会がございました。同日には、政

策会議が行われています。 

        翌２６日は、６月市議会定例会の議案説明会が行われており

ます。 

２７日は定例記者会見、２８日は教科用図書採択委員会が行

われており、これを１回目として、採択に向けて各委員会が開

催される予定です。 

５月２９日、今年度最初の教育長訪問で浅舞小学校に行って

まいりました。皆さんがんばっておられました。 

６月１日、６月定例会の本会議、４日、５日と一般質問答弁

原稿検討会、８日から１０日と３日間は一般質問がございまし

た。今回教育委員会に対しましては、主に GIGA スクール、それ

からエアコン設置等についての質問がございまして、３日間に

わたって質問がございました。GIGA スクールにつきましては、

１人１台端末、高速通信ネットワーク環境の整備についてご説

明し、最終的に可決ということで認めていただいたわけですが、

エアコンについては、図書室等の多目的に子どもたちが集まる

場所を中心に今年度は整備するということで返答しております。

８月の上旬くらいまでには、予定されている設置場所について

は、すべて完了する予定で現在進めているところでございます。 

６月１２日、教頭会第１回目の全体研修会があり、私だけ出

席し、話をさせていただきました。この日、議会の総務文教常

任委員会があり、部長以下がそちらに出席しまして、一生懸命

説明に努めまして、議会最終日の原案可決に向けてがんばって

いただきました。 

６月１６日、横手明峰中学校の学校経営研究会が行われまし

た。これは、校長会主催の会ではありますが、私と教育指導部

長と教育指導課長が授業を一巡してまいりました。ここ数年に

ないほど、生徒たちの立派な様子で大変うれしく、１日拝見し

て帰ってまいりました。 

６月１９日、植田小学校で２回目の教育長訪問でした。統合

に向けてがんばるということで、そういった雰囲気が各教室か

らも感じられて大変よかったと思いながら帰ってきたところで

あります。 

         以上が主な参加行事ですが、何かご質問等がありましたら

お願いします。 

 

伊藤教育長   ないようですので、４の議事に入ります。 

        日程第１ 承認第８号 財産の取得に関する意見の申出につい

て を議題とします。説明をお願いします。 
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学校教育課長        ―資料に基づき説明― 

 

伊藤教育長   では、ただいまの説明につきまして、ご質問ご意見等ござい

ましたらお願いいたします。 

 

   ないようですので、日程第１ 承認第８号 財産の取得に関

する意見の申出について をご承認いただけますでしょうか 

 

          ― 異議なし ― 

 

   ご異議ないようですので、日程第１ 承認第８号 財産の取

得に関する意見の申出について を承認とさせていただきます。 

 

   続いて、日程第２ 承認第９号 令和２年度横手市一般会計 

補正予算（第５号）に関する意見の申出について を議題とし

ます。説明をお願いします。 

 

教育総務課長        ―資料に基づき説明― 

 

伊藤教育長   ありがとうございました。 

        ただいまの説明につきまして、ご質問ご意見等ございました

らお願いいたします。 

 

二階堂委員   ご説明の中で、金額等々がというものではありませんが、動

画収録配信に係る費用ということで、どういうことをやろうと

されているのか、もう少し具体的に教えていただければと思い

ます。 

 

教育総務課長  新型コロナウイルス臨時交付金を活用するということで、基

本的な考え方としましては、学校の臨時休業等に伴う支援とい

うことでございます。まず動画収録配信につきましては、備品

購入ということで機材の購入を考えております。ビデオカメラ

を３台と、それを編集する機器を購入することを考えておりま

す。それを活用しまして、例えば臨時休業に伴って、必要に応

じた動画を各家庭へ配信することや、臨時休業が無いとしても、

今回の３密を防ぐ対策として、全校生徒で行っていた文化発表

会などについて、各学年で発表会を行ったとしますと、その学

年以外の方々にも、収録したものを見ていただくようなことも

考えております。また、昨年度の卒業式に関しましても父兄が

参加できなかった状況がございます。これからもそのような可
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能性があるとすれば、卒業式を収録したうえで、各家庭で見て

いただけるような配信を行いたいと考えております。 

 

二階堂委員   具体的にというのは、機材云々というのではなく、何を撮る

のかを教えていただければと思います。 

 

教育総務課長  例えば子供たちだけの運動会についても配信できるのではな

いかと考えています。学芸発表会についても家庭への配信、学

年単位での発表会といった場合においても、その学年以外の生

徒児童へも配信するような形で行っていきたいと考えておりま

す。また音楽発表会にも活用できるものと考えております。 

 

二階堂委員   リモートで授業するとかそういうことではなく、運動会とか

収録したものを配信するということですか。 

 

教育総務課長  はい。そのとおりです。 

 

二階堂委員   それを見てそこで運動させるということではないか。 

 

教育総務課長  休校となった場合でも、運動を目的とした配信もできるもの

とは思いますが、そういったものをすべて含む形で考えている

ところでございます。 

 

二階堂委員   説明文だけではイメージが湧かなかったものですから、確認

という意味で質問させていただきました。ありがとうございま

す。 

 

伊藤教育長   ほかにございませんか。 

 

ないようですので、日程第２ 承認第９号 令和２年度横手

市一般会計補正予算（第５号）に関する意見の申出について を

ご承認いただけますでしょうか。 

 

          ― 異議なし ― 

 

   ご異議ないようですので、本件を承認とさせていただきます。 

 

   それでは、５ その他 に移ります。 

（１）各課等事業報告をお願いします。 

 

各課長等        ―資料に基づき説明― 
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伊藤教育長   各課よりご報告をいただきましたが、何かご質問やご意見あ

りましたらお願いします。 

 

≪今仲委員から学校給食課に、これからは３密を避ける形で進め

て工夫されていかれると思うが、今後市内の小中学校で試食会や 

バイキング給食については、そのときの状況を見て実施されるの

かと質問があり、学校給食課長から、委員がおっしゃったとおり、

最大限配慮しながらも、試食会については、定数の半分ほどで実

施したいと考えている。食べ物を取るということも教育の視点の

一つとして捉えているが、子どもが集まるという面もあるので、

当面は見合わせたいと回答があった。≫ 

 

伊藤教育長   ほかにございませんか。 

 

              ―なし― 

 

伊藤教育長   ないようですので、（２）その他に入ります。何かありました

らお願いします。 

 

≪教育指導課長から、前回の教育委員会でご指摘のあった学校評議

員について、名簿差替えのお願いと横手北中学校の学校評議員数

に関しての説明があった。≫ 

 

伊藤教育長   ただいまの説明に関して、何かご質問やご意見がありました

らお願いします。 

         

   ほかにございませんか。 

 

≪加賀谷委員から、昨日のさきがけ新聞に掲載されていました、こ

ども新聞を拝見し、雄物川小学校の取り組みが記事になっていて、

取り組んだ生徒さんも素晴らしいし、それをアナウンスした学校

も素晴らしかった。職員室の雰囲気が見えるようなあたたかい記

事だったと感想があった。 

伊藤教育長からは、本当はご紹介したい学校がたくさんあるが、  

横手南小学校が取り上げられたことがきっかけになっており、休

み中に各学校で活動しているということで、山内小のこいのぼり

で作ったものも含めて、それぞれが本当によく頑張っている。加

賀谷委員にも取り上げていただいた旨を雄物川小学校へ伝えたい

と返答があった。≫ 
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伊藤教育長   ほかにございませんか。 

 

   それでは、これで６月の定例教育委員会を終了します。お疲

れさまでした。 

 

 

 

 

 


